

Objekttyp: **FrontMatter**

Zeitschrift: **Bulletin de la Société Vaudoise des Sciences Naturelles**

Band (Jahr): **61 (1940-1941)**

Heft 256

PDF erstellt am: **14.05.2024**

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

### **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

# BULLETIN DE LA SOCIÉTÉ VAUDOISE DES SCIENCES NATURELLES

Vol. 61

1941

N° 256

---

## *Notice*

*sur le*

*Bulletin de la Société vaudoise des Sciences naturelles  
à l'occasion de son centenaire*

---

Le 5 juillet 1919, la S. V. S. N., réunie en séance solennelle dans la salle du Grand-Conseil, fêtait le centenaire de sa création; aujourd'hui, plus modestement, c'est la 100<sup>e</sup> année de l'existence de notre Bulletin que nous commémorons. De 1819 à 1841, en effet, la Société n'eut pas de journal propre; les travaux les plus importants de ses membres étaient alors imprimés dans les organes successifs que dirigea D. A. Chavannes: « Feuilles d'agriculture et d'économie générale du canton de Vaud » jusqu'en 1820, puis « Feuille du canton de Vaud », suivie dès 1832 par le « Journal de la Société vaudoise d'utilité publique ». Un rapport annuel sur nos travaux paraissait d'autre part dans les « Comptes rendus de la Société helvétique des Sciences naturelles ».

Vint un moment où notre Société se sentit assez forte pour avoir un périodique autonome. Les circonstances exactes de sa création sont entourées d'un certain mystère, car, si nos archives sont en général complètes, celles de l'année qui nous intéresse ici manquent à la collection. Il semble cependant que la publication régulière d'un Bulletin résulte d'une décision prise à l'assemblée générale du 23 décembre 1841, et nous croyons y voir une initiative du professeur Elie Wartmann, venu de Genève pour occuper la chaire de physique nouvellement créée. Il est tout au moins l'auteur de l'avertissement placé en tête du premier numéro du Bulletin, paru au début de 1842, et dans lequel nous lisons:

« Aujourd'hui, la Société vaudoise des Sciences naturelles a jugé convenable de publier d'une manière régulière un Bul-